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CA   DU 6  JUIN 2023 
 
 

Présents : Alain Lahellec, Arnault Carpier, Michel Rafi, Marie-Christine Audouy, Thérèse 
Lederman, Laurent Castanier, Charly Fabre, Annie Dalban, Cathy Bousquet, Agnès Haincaud 
Kenedi,  Denis Terraillon, Andrée Guiguet 
 
Excusés : Christian Ligonnière, Murray Nelson, Jerome et Irina 
 
En visio : Elisabeth Jaune, Eunice (stagiaire Gouvernance) 
 
1/ le CR du CA du 9 mai 2023 est adopté avec un rajout: la convention avec le Pays et la 
Métropole est signée, sera sur le Drive du CODEV.  
 
2/ Eunice se présente : ingénieure agro à Montpellier. Sa mission de stage : faire un état des 
lieux de la gouvernance actuelle du CODEV. Elle cherche les concertations avec les différents 
acteurs. Supervisée par Juliette Sermage pour le Pays, par Sup Agro et par Cathy Bousquet 
pour le CODEV. 
 
3/ Denis Terraillon fait un exposé sur le prix de l’eau et ses différentes composantes. 
Le document sera accessible sur le Drive. 
Plusieurs constats : les grosses communes bénéficient d’une eau un peu moins chère (effet 
de masse) et les consommateurs interrogés s’attendent tous à une augmentation du prix de 
l’eau, liée en partie à sa raréfaction et aux traitements de dépollution. 
Le service « eau » est basé sur une estimation moyenne de 120m3 par foyer (famille de 4 à 5 
personnes). La part « fixe » correspond à l’abonnement, la part « variable » à la 
consommation. Ce qui amène un effet pervers : les familles qui économisent l’eau, ou qui en 
consomment peu, se trouvent défavorisées car la part fixe peut être supérieure au montant 
de la consommation réelle (part variable.) 
Les industriels bénéficient d’un prix dégressif, leur abonnement est lié au diamètre des 
tuyaux qui les approvisionnent. 
En France « l’eau paye l’eau » pas de subvention. 60% de la gestion de l’eau est confiée au 
privé.  
Le problème principal vient de la démographie : à cause de la croissance démographique il 
faudra ? faudrait ? creuser de nouveaux forages, et épurer davantage d’eaux grises. 
Une solution serait de créer un tarif social pour les premiers M3 d’eau potable, en baissant la 
part fixe et en augmentant la part variable pour les gros consommateurs. 
 
4/ Thérèse propose une animation sur une journée complète autour du thème de l’eau, avec 
l’UDFRA et les apports de Générations Futures sur la contamination de l’eau par les 
pesticides. 
Annie Dalban explique le « Big Jump », manifestation européenne autour de la 
réappropriation des cours d’eau par les populations riveraines.  
Deux Big Jump sont prévus le 9 juillet après midi, l’un à Saint André de Sangonis avec Psivah, 
l’autre à Lodève avec Oeuvre d’eau. 
Cette asso propose aussi la semaine de l’eau du 16 au 22octobre. Les acteurs réunis le 27avril 
avec Mathieu Dujany propose de préparer cette semaine le matin du 9/7 à st André. Sont Ok 
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pour participer : Elisabeth Jaune, Cathy Bousquet, Denis Terraillon, Marie-Christine Audouy, 
Annie Dalban, Thérèse Lederman, Andrée Guiguet, et sous réserve de confirmation Charly 
Fabre et Jérôme Schuhemacher : Thérese est chargée de contacter Christiane de Psivah qui 
doit décider la semaine prochaine. 
Annie indique qu’une affiche indiquant les big jump du territoire sera faite et a proposé que 
le codev en paye l’impression. 
 
5/ Retours du bureau : le livret d’accueil réalisé par Agnès est en bonne voie, il serait 
accessible sur le Drive, et donné aux nouveaux membres. 
La question du changement éventuel de banque est résolu : le CODEV reste au Crédit 
Coopératif. 
L’accueil des personnes nouvelles n’a pas été abordé faute de tps. 
Par contre il faudrait organiser un groupe de travail du CODEV et ses orientations 
stratégiques au sein du Pays et vis à vis des nombreux partenaires pour tenir son rôle de 
propositions et d’initiatives citoyennes  La question du positionnement du CODEV/SYDEL sur 
les biens communs est posée par Arnault. Et Cathy souhaite une réflexion sur ce que le 
CODEV peut réellement proposer.Les membres du CA sont d’accord pour se réunir sous la 
forme d’un séminaire de rentrée autour de ces questions et des différents dossiers en cours. 
 
6/ Retours des participations aux commissions ou rencontres diverses : 

- Commission santé : La commission a consisté à présenter l'ensemble des actions 
réalisées dans le cadre du contrat local de santé, ceci par les chargées de mission et 
l'élu référent avec interventions de quelques acteurs de terrain pour exemple et état 
des lieux du territoire. Puis discussion rapide sur les orientations à privilégier pour le 
prochain contrat local qui doit démarrer en 2024. C'était assez intéressant même si 
pour l'instant pas concret pour la suite mais ce n'était pas l'objet de la commission. 
Nombreux échanges entre acteurs.  
 

- Commission Mobilités : Cathy et Arnault nous font part de leur constat :après 
l’échange avec le CODEV Montpellier Métropole. Projet d’un document commun 
d’interpellation des élus. On peut noter trois niveaux de mobilités : 1) la ville de 
Montpellier, 2) la périphérie et la première couronne, 3) 12 à 15 autres communes 
plus éloignées du centre, et bien plus loin des perspectives de mobilités.  
Ils notent la grande méconnaissance des élus de la réalité des territoires éloignés. 
Le 29 juin, il y a une coordination des CODEV  Occitanie à Carcassonne.  
Des points communs CODEV/transportons-nous et CESER peuvent faire avancer les 
projets.Le 11 juillet une rencontre visio est prévue suite au courrier adressé. 
Le 21 juin, à Montpellier, une rencontre avec Aurélien Bigo, un des spécialistes de la 
décarbonation du quotidien. 
 
 

- Rencontre avec la CCVH : Alain et Annie.  
Projet discuté « les petites villes de demain » concerne Gignac et Saint André de 
Sangonis. 
Un projet « fête de l’olive » est soutenu.  Ce serait une action annuelle, destinée à 
marquer le territoire,la question de l’apport du CODEV est à réfléchir, liens pour 
intégrer le territoire PCH ? 
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- Commission « Tourisme » Marie-Christine et Christian Ligonnière, à Lodève. 

Le projet porte essentiellement sur l’œnotourisme.   
Une réunion de suite est prévue le jeudi 15 juin à 10H, au 29 bis, avenue de Lodève. 
 

- Commission « Énergies renouvelables » Denis Terraillon s’y est rendu. Il y a 60 projets, 
dont 32 sont retenus et 25 réalisables.  
Le projet serait d’équiper les bâtiments publics de panneaux photovoltaïques.  
Arnault s’interroge sur le bien-fondé de cette démarche, dans la mesure où les 
bénéfices n’iraient pas aux porteurs des projets. 
Discussion à poursuivre… 
 

Questions diverses : 
- Thérèse propose de renouveler l’atelier « Pain » pour l’automne, avec les 4 

saisons.Proposition acceptée pour 150e 
Marie-Christine souhaite même aller vers un véritable casse-croute, avec fromages et 
vins. 
    -    Laurent indique un RDV du Codev avec Nicole Morere 
 

- Le 8 juin, Denis va participer à une rencontre propriétaires terriens et forestiers. 
 

-  Réunion des CODEV Occitanie à Carcassonne les Vendredi 15 après-midi et samedi 
16 septembre. Avec des ateliers. Arnault, Cathy et Charly vont s’y rendre. 
 

- Le GAL : Cathy fait part d’un projet LEADER sur le territoire, concernant l’habitat 
partagé et la création d’un Tiers Lieu : les Caminades à Lodève. 
 

- Charly recherche des boulangers travaillant en bio avec des semences paysannes 
anciennes, pour développer la filière céréales qui est en cours sur le territoire, avec le 
lycée agricole de Gignac, et avec une demande de collaboration de la Chambre 
d’Agriculture pour la rentrée 2023/2024. 

 
 
PROCHAIN  CA : 17 juillet à 18H précédé du bureau à 17H 


